

# HISTORIA DE ÉXITO

Noviembre 2025



Daniel Espinal trabajó rociando pesticida y cortando maleza en los jardines de la UNAH en Danlí Foto: Cortesía

## Daniel Espinal: El Éxito con Esperanza es Derecho Divino

Daniel Espinal es originario de la aldea de Dificultades, El Paraíso, lugar que hace honor a su nombre debido a las varias dificultades, pérdidas, retos y desafíos que tuvo que atravesar para lograr su preciada meta al titularse como abogado de la Universidad Politécnica de Honduras (UPH) y aplicar el valor de la honestidad en su diario vivir como un nexo directo con el Creador en la siembra y la cosecha de sus éxitos.

El método de superación de Daniel consiste en la total entrega de su voluntad al esfuerzo, al esmero en trabajos de mano de obra y a la búsqueda de un saber adecuado y casi total de las

leyes en defensa de aquellos que tratan de asegurar sus derechos laborales ante imprevistos en instituciones u organizaciones que puedan o no cumplir a cabalidad con lo que prometen en contratos.

Es el sentido de ayuda a las personas lo que más mueve a Daniel a emprender una labor más que dichosa y que corresponden a sus sueños por ser mejor, por querer marcar una diferencia en la vida de las personas a las que sirve. Los actos del joven abogado son impulsados por la providencia a través de sus sueños que le dotan de una dicha que lo commueven y

le incitan a ascender sobre barreras semejantes a las de sus metas.

Esta es la historia de Daniel Espinal, un abogado, un devoto, un servidor, un hombre excepcional.

### En el Jardín de las Oportunidades

Durante buena parte de su infancia, para costearse sus útiles para la escuela, durante los meses de noviembre y diciembre Daniel subía por nubosas colinas para ir a cortar café durante los tiempos de cosecha de este aromático producto de exportación. En cestas llevaba los granos del cafeto recién cortados para depositarlos en sacos e ir cargando con

ellos a sus espaldas ladera abajo de los cerros donde se encontraba el cultivo hasta los lugares de acopio más cercanos a su comunidad.

Pasaron los años, hasta que un día Daniel halló un empleo como guardia de seguridad para la empresa de seguridad ESPA en donde laboró durante tres años (2012-2015), recordando ese sueño frustrado de ser oficial de policía para servir y proteger acatando el llamado al deber y del orden.

En ese tiempo, algunos conocidos suyos vieron un sentido de compromiso y entrega en Daniel, por lo que lo convencieron para que aplicase a un empleo formal como auxiliar general de jardinería del Departamento de Mantenimiento de la sede de Danlí de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH-TEC). Daniel pasó arduas y largas jornadas de trabajo bajo el sol podando árboles, arbustos y yardas enteras de césped.

En los nueve años que pasó trabajando como jardinero, Daniel se enteró de las oportunidades que brindaba la UPH a través de su sede en Danlí. Fue en 2017 cuando decidió cambiar de carrera, de estudiar Gerencia en Negocios pasó a estudiar Derecho.

# HISTORIA DE ÉXITO

Noviembre 2025



Daniel (izquierda) y sus compañeros en la Fiscalía Local de Yuscarán, El Paraíso. Foto:  
Cortesía

Un aire de emoción y nostalgia commueven a Daniel al recordar sus años como estudiante, así como del maravilloso trato que recibió de ese clima de empatía y afecto de parte de todo el cuerpo docente y personal administrativo de la universidad.

Entre los años 2020 y 2023, Daniel se graduó como abogado de la UPH y optó por estudiar la maestría en Derecho de Trabajo y Protección Social de la cual ya está próximo a culminar y en donde se abordan tópicos como las demandas, derecho laboral, despidos indirectos, prestaciones, trámites laborales, seguridad, etc.

## Aquellas Dificultades

Cuando tenían lugar estos eventos llenos de bendición, la vida de Daniel fue sacudida por sucesos que lo estremecieron y le dejaron dolor y congoja al recordarlos. Uno de esos momentos fue cuando la casa de su familia en Dificultades, El Paraíso sufrió un terrible incendio por mano criminal. Los responsables nunca fueron identificados, mucho menos capturados.

La falta de recursos económicos hizo que Daniel no comiera por orientar lo que ganaba de sueldo a sus estudios, sumado a los interminables desvelos debido a la entrega puntual de tareas y proyectos de clase. Todas esas noches en las que

cruzaba de un lado a otro con su motocicleta bajo condiciones climáticas nada favorables en una zona de difícil acceso y con carreteras en mal estado o completamente abandonadas.

Estar al pendiente de su familia, su esposa, sus hijos y su madre fue un reto en momentos donde el balance entre trabajo y estudios a veces mermaba. El dejar a sus hijos solos fue lo que más llenó a Daniel de preocupaciones y que considera como un gran sacrificio que tuvo que hacer para lograr alcanzar sus objetivos profesionales ignorando las burlas y humillaciones de gente que cree saber más de la cuenta y terminan siendo insignificantes.

La palabra del Creador nunca abandonó a Daniel y su familia, ya que su padre fue un pastor que inculcó en su descendencia los valores y la devoción más pura hacia la divina providencia. Así duró, hasta que el padre de Daniel acudió al llamado del Señor para reposar en su gloria eterna, puesto que falleció durante la pandemia por Covid-19. Luego del deceso de su padre, Daniel enfrentó la triste pérdida de uno de sus hijos en la emergencia sanitaria

## El Derecho Divino

"A Dios se le pide sabiduría" expresa Daniel cuando comparte su historia y que significa el adoptar la palabra del Señor como un manto que cubre el alma y dota a las personas de resiliencia para asumir realidades o enfrentar desafíos que atañían a todo aquel que atraviesa dificultades como las que él tuvo. Daniel abraza la esperanza sabiendo que en las alturas hay ángeles que lo amparan en cada decisión que tome u obra que emprenda.

Daniel define su experiencia en la UPH como muy significativa e invita a todos a estudiar e iniciar un método de superación sin límites para triunfar.



Autor:

Pablo Moncada - Periodista UPH  
[www.uph.edu.hn/](http://www.uph.edu.hn/)